

Entregan terrenos para reiniciar pavimentación de Ruta S-70 Pocoyán - Puente Peule

TOLTÉN. Esta iniciativa considera inversión \$8.400 millones y se espera que esté concluida a mediados del próximo año.

El Austral
cronica@australtemuco.cl

El Ministerio de Obras Públicas, a través de Vialidad, hizo entrega de terrenos a la empresa Constructora el Bosque, que estará a cargo de las obras de pavimentación de la ruta S-70 Pocoyán Puente Peule, en la comuna de Toltén. Así lo dio a conocer el seremi de Obras Públicas, Patricio Poza Barrera, quien precisó que con este acto administrativo las obras ya pueden comenzar a ejecutarse.

Esta iniciativa, que ha sido esperada por bastante tiempo por los habitantes aledaños, permitirá mejorar las condiciones de conectividad de este sector, lo que se traducirá en una mejor calidad de vida y potenciará el desarrollo de los emprendimientos locales que se desenvuelven en torno a esta vía.

SOLUCIÓN ASFÁLTICA

Estas obras consideran el cambio de estándar del camino, en un tramo de 13,5 kilómetros y será mediante la ejecución de un pavimento en solución asfáltica. También se contempla el reemplazo de dos puentes que corresponden al puente "Temo", de 20 metros, y el puente "Negro", de 35 metros de longitud.

Asimismo, se considera la construcción de 11 paraderos de buses, además de las respectivas obras de drenaje, saneamiento y seguridad vial, que incluyen la demarcación de la vía, y señalización vertical.

El término de las obras de pavimentación de la Ruta S-70 Pocoyán - Puente Peule, implica una inversión de 8.453 millones de pesos, recursos que son financiados con fondos sectoriales de la Dirección de Vialidad del Ministerio de Obras Públicas. Se espera que concluyan a mediados del próximo



LAS OBRAS DE PAVIMENTACIÓN DE LA RUTA S-70 POCOYÁN - PUENTE PEULE QUEDARON INCONCLUSAS, LUEGO DE QUE LA EMPRESA CARLOS GARCÍA GROSS, A CARGO DEL PROYECTO ORIGINAL, SE FUERA A LA QUIEBRA.

“

Permitirá en un futuro cercano, tener mejor conectividad para nuestros vecinos y también fomentar el turismo con una carretera que va a bordear el hermoso río Toltén”.

Guillermo Martínez,
alcalde de Toltén

año.

El seremi de Obras Públicas, Patricio Poza, dijo que “con esto estamos cumpliendo un compromiso de Gobierno que fue asumido en el mes de enero con los habitantes y dirigentes del sector, lo cual nos pone contentos ya que comenzaremos a

Aporte de la obra a la zona

El alcalde de Toltén, Guillermo Martínez, expresó su satisfacción con el reinicio de los trabajos. “Esto nos ayuda a dinamizar nuestro territorio, aquí hay un trabajo de muchos años con los dirigentes, con autoridades regionales que hoy nos tiene muy alegres con el inicio de obras y permitirán, en un futuro cercano, tener mejor conectividad para nuestros vecinos y también fomentar el turismo con una carretera que va a bordear el hermoso río Toltén”, declaró la autoridad comunal.

resolver un problema que tenían muchas familias aledañas a este camino, quienes han debido soportar tierra en el verano y barro en el invierno y una vez completado su mejoramiento, se incrementará el tránsito de paso permitiendo la conexión entre la ciudad de Pitrufquén y Toltén, camino que conecta a la Región de Los Ríos”.

“Junto con ello”, dijo Patricio Poza, “estamos favoreciendo la creación de empleo, lo cual

13,5

kilómetros es la extensión de la obra que se realizará en la comuna de Toltén.

permitirá dinamizar la economía local, y que forma parte de uno de los mandatos del Gobierno del Presidente Gabriel Boric”, consignó la autoridad.

C

Columna



Eduardo Hebel Weiss

Pedagogías: más allá de las matrículas

Hoy quiero abordar un tema que, en lo personal, me ocupa y preocupa, que atañe a la enseñanza de pregrado y que tiene que ver con la formación de profesores.

El contexto es el siguiente: en 2018 se matricularon 22.950 jóvenes en diferentes carreras de pedagogías a lo largo de Chile. En 2019 comenzó un abrupto descenso (solo se matricularon en primer año 18.954 estudiantes de pregrado) y en las matrículas de 2022 la cifra solo alcanzó a los 11.043 estudiantes. Esta reducción de los últimos 5 años, representa un 52%.

Si bien este año los indicadores mostraron un repunte en las matrículas, no es suficiente para hacer frente al escenario que se avecina. Se proyecta que para el año 2025 habrá 26.000 profesores menos en el país y solo habrá un 19% de los que se necesitarán en las salas de clases. Se estima que el déficit de profesores superará la barrera de los 30.000 para el año 2030. El mayor ingreso de estudiantes no asegura que se logrará paliar la situación, con todo lo que eso conlleva en términos sociales, económicos y de desarrollo humano.

Actualmente, son cerca de 15 mil estudiantes los que se titulan año a año de las carreras de pedagogía. Sin embargo, la mitad de ellos nunca ejerce como profesor. A esto se suma que, de los que sí ingresan al mundo laboral como docentes, el 10% abandona al primer año de trabajo y el 15% en el año tres.

Así, tenemos el gran desafío de lograr que los profesores titulados ejerzan y se mantengan en el mercado laboral. Pero esto no es lo único. Durante la carrera existe una alta deserción de los estudiantes que, dependiendo de la pedagogía puede llegar a más de 27% al segundo año, como en el caso de Historia, Geografía y Ciencias Sociales; y 25% en Matemáticas.

Este es un tema que no solo les compete a las universidades, sino a toda la sociedad y al país. Es un asunto multisectorial. Es necesario poner en valor a las pedagogías, por lo que se requieren políticas públicas claras, consistentes y comprometidas con la educación. Un país que invierte en su educación, en quienes la imparten y en todos los niveles, es un país que avanza. Y para ello los profesores son el pilar fundamental.

*Rector de la Universidad de La Frontera.

Encuesta a clientes registró alza en gestión de la emergencia

AGUAS ARAUCANÍA. Anualmente la compañía realiza una medición externa de la percepción de sus clientes.

Con una satisfacción neta del 63%, Aguas Araucanía registró importantes alzas respecto del mismo período evaluado el 2021 en la encuesta anual de percepción de clientes que realiza la consultora externa Praxis. Los principales aspectos que destacaron en esta medición fueron gestión de la emergencia, medio ambiente y transparencia.

Así lo dio a conocer el gerente de Clientes de Aguas Araucanía, Milton Morales, quien manifestó su satisfacción con los resultados que “son fruto del esfuerzo de todo el equipo, que día a día trabaja para entregar el mejor servicio la co-

munidad”.

Uno de los aspectos más destacados fue el aumento en la satisfacción de los clientes con la gestión de la emergencia que aumentó de un 19% a un 46%. “Que registremos un alza muy significativa en su atención, es señal de que estamos en el camino correcto”, sostuvo.

Otra de las áreas que experimentó un aumento significativo en la satisfacción de los usuarios de la sanitaria regional fue el aspecto “comprometida con el medio ambiente” que subió de un 46% a 61% mientras que en el factor “transparencia”, los índices aumentaron de 55% a 68%.

Operativos de recolección de residuos se desarrollan con éxito en Villarrica

LIMPIEZA. Gestionados por junta de vecinos.

Un exitoso operativo de retiro de residuos voluminosos, electrónicos, eléctricos y hasta escombros se realizó en el sector Diego Portales, en la esquina de Caupolichán con Fresia, en la comuna de Villarrica, como parte de gestiones que están coordinando los vecinos, junto a la Dirección de Medioambiente, Aseo y Ornato

Ornato (Dmao) del municipio lacustre. En este caso, esta acción de limpieza ciudadana la gestionó la junta de vecinos del lugar, encabezada por su presidente, Ariel Vega.

A este operativo, además del director de la Dirección de Medioambiente, Aseo y Ornato (Dmao), Francisco Quesada, también asistió el alcalde de la

comuna, Germán Vergara, quien en el mismo lugar verificó el éxito de la recolección coordinada con dos grandes bateas.

Para la concreción de este tipo de operativos deben coordinar estas acciones a los fonos 452 206 537 y 452 206 518 (de lunes a miércoles, en hora de oficina) o, presencialmente, en calle Vicente Reyes N°740.



LA ACCIÓN FUE COORDINADA CON VECINOS DEL SECTOR.